

## COMUNICADO A LA OPINION PÚBLICA Y AL GOBIERNO NACIONAL

Durante lo corrido del año se vienen desarrollando una serie de operaciones militares en el Área de Manejo Especial de la Macarena (AMEM) y en zonas aledañas a la misma. Según el Gobierno Nacional, estas operaciones pretenden supuestamente detener la deforestación de los Parques Nacionales Naturales (PNN) y salvaguardar y recuperar la selva amazónica, no obstante, el resultado de estas incursiones militares en el territorio sólo han sido graves violaciones a los DDHH de los campesinos, un sinnúmero de militares y civiles heridos, capturas y bienes sustraídos a los campesinos irregularmente, menores de edad puestos a disposición del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar y desplazamiento de la población por vías aparentemente legales.

Ante estos hechos y la falta de voluntad política del Gobierno para cumplir los acuerdos suscritos en la Mesa de Concertación Nacional entre el Estado y la comunidad, implementar la Agenda Ambiental Campesina Étnica y Popular y la propuesta de Parques con Campesinos como una salida efectiva a las problemáticas ambientales de la región, la población se ha manifestado y movilizado pacíficamente para exigirle al Gobierno que actúe en consonancia de lo acordado y que cese el tratamiento militar de los problemas ambientales de la zona, toda vez, que esto sólo azuza los conflictos socio económicos y reproduce crisis humanitarias en los departamentos del Meta, Guaviare y Caquetá.

Las manifestaciones de los campesinos no han tenido eco en la administración Duque y sólo han sido brutalmente reprimidas por la fuerza pública, se han presentado campesinos heridos con disparos de fusil como sucedió el pasado 15 de junio en la vereda Tercer Milenio. Y ahora se suma la muerte de 6 soldados luego de un ataque de un grupo armado. Situación que fue aprovechada por el Gobernador y la Fuerza Pública para señalar a Organizaciones Sociales y Defensoras de Derechos Humanos sobre un supuesto sesgo ante la evidente crisis social que se ha desatado en la región.

Insistimos al gobierno nacional que la región del Meta, Guaviare y Caquetá requiere soluciones al conflicto social y ambiental, no tratamiento militar que terminará escalando el conflicto y retornándonos a un estado de confrontación en el que la vida pierde protagonismo.

Con base en lo anterior, los abajo firmantes manifestamos:

1. Las organizaciones y personalidades firmantes de este comunicado, lamentamos la muerte de los seis soldados ocurrida en la madrugada del 17 de junio en La Macarena y nos solidarizamos con sus familias. Igualmente, acompañamos y abrazamos a las comunidades campesinas gravemente afectadas en medio de esta problemática socio-ambiental.
2. Rechazamos las aseveraciones realizadas por el Gobernador del Departamento del Meta, señor Juan Guillermo Zuluaga, las cuales ponen de manifiesto un supuesto desinterés de las Organizaciones Defensoras de Derechos Humanos por la defensa y protección de la vida de los miembros de la Fuerza Pública. Estas afirmaciones no sólo son contrarias a la realidad sino que, además, no contribuye a la solución pacífica y concertada del conflicto que se viene desarrollando en el AMEM y zonas circunvecinas.

4. Llamamos al Gobierno Nacional para que cese de inmediato las intervenciones militares para atender los asuntos ambientales en estos territorios; sólo la concertación con las comunidades campesinas llevará a una efectiva solución socio-ambiental y consolidará la paz en tan dolida región.

5. Continuaremos apostando por la defensa de la vida, la implementación del acuerdo final de paz (con especial énfasis en lo señalado en el punto 1 y 4), el cuidado del medio ambiente y el dialogo concertado como la única salida pacífica a las diversas problemáticas y por la justicia socio-ambiental.

18 de junio de 2020

Los y las firmantes,

***Fundación por la Defensa de los Derechos Humanos  
y el DIH del Oriente y Centro Colombiano - DHOC.***

***Fundación por la Defensa de los Derechos Humanos,  
el DIH y la Defensa del Medio Ambiente de la Amazonia - DHRIMAA.***

***Asociación de Campesinos Trabajadores del Retorno  
ASCATRARET.***

***Cooperativa Multiactiva Agropecuaria del Guaviare - COOAGROGUAVIARE.***

***Asociación de Trabajadores Campesinos para la Agricultura Agroecológica  
Y la Defensa de la Sierra de la Macarena - ASPROMACARENA.***

***Coordinadora Departamental de Organizaciones Sociales,  
Ambientales y Campesinas del Caquetá - COORDOSAC.***

***Asociación de Trabajadores Campesinos y Campesinas Portales  
Del Fragua - ASOPORTALES.***

***Asociación Campesina Agropecuaria de Entre Ríos - ASOENTRICOS.***

***Cooperativa Multiactiva para el Buen Vivir y la Paz del Caquetá  
COOMBUVIPAC.***

***Corporación por la Defensa Ambiental y el Desarrollo Sostenible  
En el Amem - CORPOAMEM.***

***Corporación Ambiental y Turística Alas del Humadea - CORPOHUMADEA.***

***Unión Sindical Obrera - USO META.***

***Fundación Integral por los Derechos Humanos, la Paz,  
El Avance Social y el Medio Ambiente - ORIMAS.***

***Asociación Municipal de Colonos de El Pato - AMCOP.***

***Espacio Autónomo de Organizaciones Campesinas, Sindicales,  
Sociales y Populares del Guaviare y Meta.***

***Sindicato de Trabajadores del Guaviare - SINTRAGUAVIARE.***

***Sindicato de Trabajadores de la Salud del Guaviare - SINDES.***

***Asociación Campesina de Trabajadores de la Región del  
Río Guayabero - ASCATRAGUA.***

***Asociación Campesina de Pequeños y Medianos Productores  
Agrícolas de la Región del Río Cafre - AGROCAFRE.***

***Cooperativa Multiactiva Líderes y Lideresas  
Campesinas - LICAMP.***

***Cooperativa Multiactiva Agropecuaria Paz y Desarrollo  
De Vista Hermosa - COOPROAGROMETA.***

***Asociación Municipal Campesina de Trabajadoras y  
Trabajadores de Piamonte Cauca - ASIMTRACAMPIC.***

***Asociación de Pequeños Productores de la Cristalina  
Del Losada - ASOPEPROC.***

***Asociación Campesina Ambiental del Losada  
Guayabero - ASCALG.***

***Coordinadora de Organizaciones Sociales de la Macarena.***

***Asociación Campesina para la Agricultura Agroecológica  
Y el Comercio Justo en la Cuenca del Río Güejar - AGROGUEJAR.***

***Asociación Campesina Cordilleras de los Municipios de  
Montañita, Florencia, Paujil y Doncello - ACOMFLOPAD.***

***Asociación de Trabajadores Campesinos Agroecológicos  
Del Municipio de Mesetas - ASTCAGROAM.***

***Corporación para el Fomento del Ecoturismo Comunitario  
En el Área de Manejo Especial de la Macarena y la Orinoquia  
Colombiana - CORPOECOAMEM.***

***Alianza Campesina Étnica y Popular del Río Guayabero y Sur del Meta.***

***Cooperativa Multiactiva J.E.***